

# EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, I.

## Centro Fotográfico Villar

En vista de la numerosa clientela que cuenta este antiguo y acreditado establecimiento, y con objeto de servir al público con prontitud y esmero, ha contratado á un retocador, tanto de retratos, como de ampliaciones, que en el difícil arte de la fotografía, lo domina como pocos.

Dicho retocador ha estado encargado bastante tiempo de la acreditada fotografía madrileña del Sr. Compañy.

## AL DIA

### LOS MITINS

Los republicanos han acordado celebrar cien mitins en Madrid el mismo día en que se abran las Cortes, para protestar de esa manera del convenio con el Vaticano, que tanto les preocupa.

De este modo pretenden los republicanos armar ruido y conseguir, sin duda, que las Cortes se sobrecojan y voten en contra del convenio de sus pesadillas; pero nos tememos mucho que esta labor á plazo fijo, de los republicanos, les resulte también huera.

¿Pero qué tendrá ese convenio que tanto preocupa á los republicanos?

¿Es que temen la influencia que el elemento clerical puede ejercer en la opinión, para la prosperidad de sus ideales?

Pues si eso es, y tienen fé en la bondad de esas doctrinas, no deben temerla; debe bastarles oponer á ella sus teorías y la propaganda pacífica de esas doctrinas para vencer definitiva y radicalmente á los que á ellas se oponen, y si sus teorías son buenas, vencerán al fin por su buena eficacia.

Porque lo contrario es negar ellos mismos la eficacia de esas doctrinas, cuando pretenden ventajas para su propaganda; porque no otra cosa significa el querer impedir que el elemento clerical pueda adquirir mayores ventajas de las que hoy tiene.

Suponemos que el anuncio de los cien mitins á plazo fijo, no habrá impresionado gran cosa á los elementos partidarios del convenio.

Porque hay que demostrar que esos mitins que tanto se prodigan hoy, sean de la clase que sean, distan mucho de ser verdaderas y espontáneas manifestaciones de la voluntad popular; pues su artificio es tan burdo que no escapa á la

penetración más rudimentaria; y que la importancia que se les quiere dar por la concurrencia que asiste á ellos, no tiene razón de ser, porque esa concurrencia, en su mayoría, la componen los curiosos, que lo mismo asisten á un mitin republicano que á un mitin monárquico.

Es decir, que los mitins son comedia pura que no van á ninguna parte.

Por eso se celebran en los teatros

## MARRUECOS CONTRA FRANCIA

Las impresiones que llegan acerca del estado de agitación en el imperio marroquí demuestran que la obra de penetración pacífica en aquellas regiones, que pretenden realizar la república francesa, no se presenta muy factible.

Los mismos dineros aprontados por el gobierno francés al Sultán, para sacarle de apuros y tenerle propicio, están siendo á lo que parece empleados en su daño, pues según correspondencias recientes, se invierten en reclutar voluntarios para constituir fuerzas volantes, que propongan por todo el país la guerra contra la penetración más ó menos pacífica de los franceses.

El jefe principal de esas fuerzas Ben Sadok, antiguo amel de Uxda, considera como sacrilegio, y así se lo ha dicho á un periodista que le interrogó acerca del particular, que las planas, ó llanuras del mencionado amelato, sean atravesadas por un ferrocarril francés.

Eso, ha dicho Ben Sadok, no se conseguirá nunca en el suelo marroquí, y como precisamente es el instrumento de progreso permitido por el Convenio de 8 de Abril con Inglaterra, para la acción pacífica del gobierno francés en tierra marroquí, dedúcese que esta labor, lejos de ser agradable y de resulta-

provechosos, va á constituir un germen de discordia, y á levantar tal vez, contra la acción de Francia todo el país marroquí.

La influencia sobre el Sultán que ejercen franceses é ingleses, desagrada profundamente á los marroquíes, que ven muy sobresaltados cómo su soberano se aparta cada día más de sus funciones patriarcales, y abandonando el gobierno en manos de sus ministros, da lugar á que los extranjeros exploten y se apoderen del país.

Poco á poco se van arraigando en el pueblo marroquí las tendencias á la guerra santa, cuyo fin no es otro que arrojar á los extranjeros, y es tan vivo este sentimiento, que ante la indiferencia del Sultán se hallan dispuestos los agitadores marroquíes hasta prescindir de él.

Los corresponsales indican que varios personajes importantes de la región de Uxda, adictos al Maghzen, no quieren nada con el Sultán, y otras personalidades importantes de Fez lamentan profundamente que el Sultán Abdel-el-Aziz solo se preocupe de tener automóviles, cámaras fotográficas y demás signos de cultura europea que le facilitan sus aliados y amigos del extranjero.

Francia esperaba iniciar su campaña de penetración pacífica en el imperio marroquí sin grandes dificultades y ahora empiezan á persuadirse de que el compromiso que ha echado sobre sus hombros ante la contemplación de las potencias, es superior á sus fuerzas.

De cualquier modo, la decadencia del pueblo marroquí es grande, pero tanta ni tan exhausta de energías sociales que deje constituir un peligro á la penetración llamada pacífica. Marruecos se someterá y sucumbirá, pero no por la persuasión, sino por la fuerza.

## DIRECTORES Y DIRIGIDOS

Las sociedades todas están constituidas por parte directora y parte dirigida. Partes de un todo orgánico que divididas y subdivididas, pero engarzadas en una cadena común forman la unidad social.

Aunque con órbita propia cada una; aunque con radio de acción peculiar y característico á cada agrupación, todas convergen en un

punto común que podemos considerar como centro de irradiación. Con este movimiento concéntrico y excéntrico, centrífugo y centrípeta á la vez, marchan las fuerzas sociales, viven los elementos que las representan, obedeciendo á leyes y preceptos dictados y promulgados por quienes pueden.

Dimanan de estas leyes y preceptos las fuentes de derechos y de deberes que dentro de la esfera de acción de cada núcleo social hay que cumplir y ejercitar.

De la bondad y rectitud de los mandatos, depende siempre la eficacia de su cumplimiento; de la justa exigencia, se deriva la pronta y fiel obediencia. Pedir más de lo que puede ó debe concederse; exigir más de lo factible, es expuesto y peligroso, por lo que es necesario que las clases directoras reunan á una inteligencia clara probidad suma.

La misión de las clases directoras es más difícil y espinosa que la de los dirigidos: sujetan aquellas á más deberes que derechos, su ejercicio resulta penoso y abrumador;—solo está compensado por la satisfacción que produce el bienestar de los dirigidos.—La dirección de intereses, tanto morales como materiales, tanto sociales como políticos, necesita cualidades de integridad, capacidad y rectitud en las clases directoras dentro del campo donde la acción de aquellos se desenvuelve. El tacto más exquisito unido á una diafanidad nunca velada, debe presidir los actos y operaciones de los encargados de la dirección y custodia de intereses tan sagrados como importantes.

Como al lado de los derechos están los deberes y vice-versa, las clases directoras en las que radican la mayor suma de deberes, radican también el mayor número de derechos y de deberes, las fuerzas colectivas no marcharían; las sociedades no tendrían organización viable. En el ejercicio de aquellos derechos, en el empleo acertado y prudente de los mismos consiste principalmente su virtud y eficacia.

Hoy que todos lamentamos del presente y tememos por el porvenir; hoy que todos observamos con tristeza en los organismos sociales visibles señales de decadencia y postración; hoy más que nunca se impone el continuo y constante cumplimiento de derechos y de deberes, para impedir la muerte de las entidades sociales.

## EL DISLOQUE

Fonógrafos á 30 pesetas.  
Único punto de venta en Murcia,  
Papelería Inglesa Murcia

